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В Калининград 
пришла 
изнуряющая 
засуха
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Антон Алиханов: Мы расширяем  
сотрудничество с Республикой Беларусь
В Минске состоялось 18-е заседание  
Российско-Белорусского совета

 �Антон Алиханов и Леонид Заяц: итоговый протокол подписан. За работу!

Ф
от

о 
Се

рг
ея

 Б
ог

ро
ва

Екатерина Михайлова

На минувшей неделе ка-
лининградскую делегацию на 
Совете возглавил губернатор 
Антон Алиханов. Председате-
лем белорусской части стал 
заместитель премьер-министра 
республики Леонид Заяц.

Стороны обсудили вопросы 
двустороннего сотрудничества 
в сфере транспорта, сельского 
хозяйства, строительства, эко-
номики и торговли, культуры и 
туризма, а также международ-
ного сотрудничества.

 «Мы стремимся поддержи-
вать тесное взаимоотношение 
с Калининградской областью. 
Наша основная задача на бли-
жайшее время - увеличение 
объемов взаимной торговли. 
Для этого у нас есть потенци-
ал, - сказал заместитель главы 
кабмина.

По словам губернатора 
Антона Алиханова, вопросы 
транспортной логистики оста-
ются актуальными. Поставки 
из Белоруссии в Калининград 
осуществляются по целому ряду 
групп товаров, которые плани-
руется расширять.

- Значимая часть продукто-
вой корзины калининградцев 
формируется продуктами бело-
русского производства. Кали-
нинградские ретейлеры пере-
ключились на новые импортные 
товары после ухода крупных 
зарубежных производителей. И 
место для новых товаров про-
изводства наших соседей также 
имеется. Я хотел бы обратить 
внимание белорусской стороны 
на этот благоприятный период 
для активного введения новых 
позиций на российский рынок, 
в частности на рынок нашего 
региона, - сказала глава кали-

нинградской делегации.
Антон Алиханов также отме-

тил, что товарооборот с Белорус-
сией растет за последние годы.

- Мы договорились, что 
будем работать с нашими тор-
говыми сетям, чтобы они ак-
тивнее взаимодействовали с 
белорусскими производителя-
ми. Это может положительно 
повлиять на цены, что важно 
для наших потребителей, - под-
черкнул губернатор. - Активно 
выстраиваем систему субсиди-
рования морских грузоперево-
зок, чтобы она была понятна, 
доступна и приводила к тому, 
чтобы стоимость поставки сы-
рья, материалов и белорусских 
товаров в Калининградскую об-
ласть не росла.

Глава региона сообщил, 
что с белорусской цементной 
компанией соответствующие 
договоренности достигнуты. 

В течение ближайших недель 
будет подписано соглашение, и 
небольшой дефицит по цементу 
будет закрыт.

Областное правительство 
также рассчитывает, что ди-
лерский центр «Минского трак-

торного завода» расположится 
непосредственно в нашем ре-
гионе. На совете прозвучало 
предложение для белорусской 
стороны рассмотреть возмож-
ность строительства государ-
ственного санатория Респу-

блики Беларусь на балтийском 
побережье.

В завершении 18-го засе-
дания Российско-Белорусского 
совета был подписан итоговый 
протокол и ряд двусторонних 
соглашений.

Екатерина Михайлова

Власти Калининградской 
области не исключают исполь-
зование авиации для борьбы 
с засухой. Об этом сообщил 
губернатор Антон Алиханов на 
оперативном совещании в реги-
ональном правительстве.

- Мы прорабатывали вопрос 
с авиацией специальной, кото-
рая стимулирует или как-то об-
разует осадки.  Я тогда прошу, 
чтобы мне отдельно доложили, 
что с этим. Эти самолеты рас-
полагаются у нас на югах, но по-
тихоньку их можно к нам пере-
бросить, если нужно, - цитирует 
губернатора портал «Клопс». 

По словам главы региона, у 
нас очень сложная ситуация по 
климатическим аномалиям.

- Сейчас в Белоруссии были 
- полтора месяца там дождя 
нету практически нигде на тер-
ритории страны. У нас тоже все 
практически уже высохло, - за-
метил глава региона.

Кстати
В городе ВВеден 
протиВопожарный 
режим

Сергей Богров

Из-за продолжающейся 
жары и отсутствия осадков 
до 30 июня на всей террито-
рии Калининграда объявлен 
особый противопожарный 
режим. Об этом написала в 
своем телеграм-канале Еле-
на Дятлова.

- Нигде, кроме общепита, 
нельзя разводить костры. В 
мангалах тоже нельзя. Тем 
более в городских лесах и 
парках, будут специальные 
рейды. Запрещаются рабо-
ты с использованием огня 
(кроме противоаварийных) 
вне постоянных мест их 
проведения. Фейерверки и 
петарды тоже под запретом, 
- подчеркнула глава админи-
страции, обращаясь к гостям 
и жителям города.

Единый телефон экстрен-
ных служб: 112.

Единая дежурно-диспет-
черская служба города: 596 
- 400.

В регион могут перебросить авиацию 
для борьбы с засухой
Отсутствие дождей - угроза  
будущему урожаю

 �Такой самолет умеет определять потенциал облаков и стимулировать осадки
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Губернатор напомнил, что 

сельхозпроизводители области 
получили немало субсидий на 
выращивание зерновых культур, 
картофелеводство и другие от-
расли.

- Может серьезно постра-
дать урожайность, - отметил 
Алиханов.

Добавим, в России в услови-
ях засухи используют возмож-
ности самолета-лаборатории 
«Як-42».

По данным Vesti.ru, самолет 
может вызывать искусственный 
дождь, рассеивать облака, мо-
ниторить атмосферу и многое 
другое, что крайне важно в по-
жароопасный период.

- Чудо-машина способна за-
ранее определить потенциал 
каждого облака и даже воздей-
ствовать на него. Всего парой 
нажатий на кнопки ученые смо-
гут не только разогнать тучи, но 
и вызвать дождь, - говорится в 
сообщении.

вНИМАНИЕ!
В связи с экстремальными погодными явле-

ниями вводится запрет на посещение лесов в 
Калининградской области гражданами с 8 июня 
(на 21 день). Об этом сообщает региональное 
минприроды.

- Просим граждан отнестись с понимани-
ем. Потенциальный ущерб от лесных пожаров 
в связи с неосторожным обращением с огнем 

может привести к катастрофическим послед-
ствиям, - отметили в ведомстве.

Штраф за нарушение данного запрета со-
ставляет от 15 до 30 тысяч рублей на физи-
ческих лиц. На указанный период лесной ох-
раной также будут применяться фотоловушки 
для фиксации въезжающего в леса автотран-
спорта.
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 �Утро начинается с яркого солнца, улыбки и зарядки
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Виктор Сергеев

- Стоимость жилья в ново-
стройках Калининграда бьет все 
рекорды. Поэтому будет очень 
обидно отдать немалые деньги и 
купить квартиру с недоделками 
или браком, а потом еще все это 
исправлять, - говорит Вячеслав 
Пыталев. - Замена пластиковых 

окон влетит в копеечку, но те, 
что уже стоят в новых домах, 
не всегда хороши. Поэтому при 
посещении будущего жилья со-
ветую обращать внимание на 
пластик и профиль. Если окна 
поставлены недавно, но уже на-
чали желтеть - возможно, они 
выполнены из низкокачествен-

жизнь города

«Юность» – движение,
«огонек» – размеренность
Чиновники администрации Калининграда побывали с проверкой  
в загородных детских центрах

Компания «окна на отлично», 
г. Калининград, ул. Согласия, 46, тел.37-68-68, 

www.okna39.com, www.okna-kaliningrad.ru

ремонт квартиры? меняем окна сразу!
Почему важно обращать внимание на окна при покупке новой квартиры, рассказал 
директор компании «Окна на Отлично» Вячеслав Пыталев

ного пластика и их скоро при-
дется менять. Готовы ли к этому 
новоселы?

Недолго прослужат и окна с 
тонкостенными профилями, од-
нокамерными стеклопакетами и 
дешевой китайской фурнитурой, 
которые также могут встретить-
ся в новом жилье. Они способны 
выполнить минимум функций, 
но рано или поздно потребуют 
дорогостоящего ремонта или 
полной замены. В противном 
случае в квартире появятся 
сквозняки, стекла запотеют или 
промерзнут зимой, ручки начнут 
болтаться, створки - провисать 
или неплотно закрываться, а 
комнату заполнит уличный шум. 
В особо запущенных случаях 
профили могут деформировать-
ся, прогнуться, что негативно 
скажется на работе окон.

- Если цена жилья имеет 
значение, но новоселы не хо-
тят терпеть и довольствоваться 
теми окнами, которые есть, они 
всегда могут их заменить. Сде-
лать это лучше всего до начала 
ремонта в квартире, с которого 

многие начинают новую жизнь 
на новом месте, - советует 
Вячеслав Пыталев. - На этом 
этапе проще всего спроекти-
ровать окна с учетом всех по-
желаний клиента по тепло-, 
шумоизоляции или повышенной 
безопасности, если, например, 
это первый этаж. Специалисты 
нашей компании «Окна на От-

лично» приедут по указанному 
адресу, расскажут и покажут, 
что не все пластиковые окна - 
одинаковые. И что монтаж - это 
не просто строка в договоре, а 
очень важный этап в установке 
окон с тем качеством и набором 
функций, которые обеспечат се-
мье комфортное проживание на 
долгие годы.
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Эстакадный мост «требует»  
9 миллиардов рублей
Ремонт будет длиться 4 года 
Александр Светлов

На капитальный ремонт 
Эстакадного моста в Калинин-
граде потребуется 9 миллиар-
дов рублей. Как рассказали в 
пресс-службе мэрии, это почти 
половина городского бюджета 
за год.

Между тем подписано поста-
новление, обязывающее найти 
эту сумму.

В мэрии рассказали, что уже 
в этом году приступят к разра-
ботке проекта.

Сами работы планируют на-
чать в 2026 году и продлятся 
они до 2029 года.

- Сложный и дорогой объект. 
Хорошо, что к тому времени уже 
достроим дублер двухъярусного 
моста, - заключили в городской 
администрации.

 �Эстакада требует капитального вложения
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Александра Быстрова

В  загородных детских цен-
трах  официально открылась 
первая смена. Городская ко-
миссия, в состав которой вош-
ли глава города Олег Аминов, 
председатель комитета по соци-
альной политике, заместитель 
главы администрации Алексей 
Силанов и председатель коми-
тета по образованию Татьяна 

Петухова отправились туда с 
проверкой...

Лагерь «Юность». Смена 
здесь посвящена истории нашей 
страны. На линейке юные коман-
диры представили свои отряды, 
те в ответ громко и с гордостью 
выкрикивали лозунги. Закончи-
лась линейка флэш-мобом.

Первое, что бросается в 
глаза в «Юности», - огромный 
современный спорткомплекс. В 

зале нашлось место сразу для 
нескольких видов спорта.

- Недавно мы играли в фут-
бол, наша команда заняла тре-
тье место. Наш вратарь Илья 
так искусно ловил мяч! Мы 
голос сорвали, когда болели за 
него, - делится впечатлениями 
12-летняя Аня.

Собеседница призналась, 
что впервые проводит лето в 
этом лагере.

- У меня здесь много дру-
зей! - поделилась радостью 
Аня. - Самое веселое занятие 
тут - шишкосбор. За собранные 
шишки нам дают «мемы», мы их 
коллекционируем, и это - наши 
трофеи.

Помимо насыщенной про-
граммы ребята с теплотой от-
зываются о любимой столовой. 
Говорят, кормят очень вкусно. 
К примеру, недавно на завтрак 
была манная каша - представьте 
себе! - без комочков.

Уютные комнаты для отды-
ха располагаются в модульных 
корпусах, построенных пару лет 
назад. Это легко возводимая 
конструкция, способная одновре-
менно принимать по 25 человек. 

- Такой тренд во всей стране. 
Роспотребнадзор одобрил нам 
такие блоки. За ними будущее, 
мне кажется, - считает директор 
«Юности» Андрей Харинов. 

В следующем году лагерь 
планирует возвести новый 
стационарный корпус на 162 
места. Сумма контракта - 370 
миллионов. После реализации 
проекта «Юность» сможет при-
нимать гостей круглогодично. 

- Каждый лагерь индиви-
дуален. Если «Юность» - это 
движение и шум, то «Огонек» - 
размеренность и спокойствие, 
- подвел итоги выезда комиссии 
Олег Аминов. - Все дети заняты 
на площадках, игровых точках, 
занимаются в мастер-классах. 
Вожатые в лагерях подготовле-
ны на очень высоком уровне. 
Мастер-классы здесь - уникаль-
ные. Уверен, что ребята отлично 
отдохнут. Хочу также успокоить 
родителей: интернета нет, дети 
в телефонах не залипают. Все 
должно быть хорошо, мы со 
своей стороны приложили мак-
симум усилий для этого.  �Городские власти заверили родителей: у детей все хорошо!
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Всего этим летом отдых 
калининградских школьников 
организован в пяти загородных 
центрах и 102 лагерях с днев-
ным пребыванием. Отдохнуть и 
оздоровиться смогут больше 5 
тысяч детей. Благодаря мерам 
социальной поддержки 653 ре-
бенка, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, из семей, 
среднедушевой доход которых 
не превышает величину про-
житочного минимума, отдохнут 
бесплатно. Бесплатно здесь оз-
доровятся дети из семей участ-
ников СВО.

О рабОчих местах для 
пОдрОсткОв – стр. 5
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Службы доставки 
работают штатно
Специалисты отмечают высокую скорость перемещения отправлений
Сергей Богров

Курьерские компании в Ка-
лининградской области возоб-
новили свою работу в полном 
объеме. Об этом на минувшей 
неделе сообщил представитель 
центра поддержки предприни-
мательства Калининградской 
области Павел Козлов. Он про-
комментировал реализацию по-
правок в Закон о калининград-
ской ОЭЗ в части оформления 
доставки товаров личного поль-
зования из эксклавного региона 
в страны ЕАЭС.

- При подготовке поправок 
в закон, мы понимали, что 
усиление контроля, которое за-
кладывается в этот документ и 
которое требуется Федеральной 
таможенной службе, не должно 
негативно влиять на процесс 
перемещения товаров физи-

ческими лицами. И эта цель 
достигнута, - отметил Павел 
Козлов. - Сейчас оперативность 
перемещения товаров курьер-
скими сервисами достаточно 
высока, а по мере дальнейшей 
отработки логистики и таможен-
ного администрирования, будет 
ускоряться.

ПРИШЛОСь 
ПЕРЕСТРОИТьСЯ

Павел Козлов напомнил, 
что нововведения, вступившие 
в силу 18 апреля 2023 года, 
потребовали определенных из-
менений в работе местных отде-
лений «Почты России» и служб 
доставки.

Первая была определена в 
качестве единственного почто-
вого оператора, уполномочен-
ного на перемещение почтовых 
отправлений из Калининград-

ской области в другие регионы 
России.

Для курьерских компаний, 
которые до 18 апреля работали 
как почтовые операторы, зако-
нодательством предусмотрена 
возможность отправки товаров 
физлиц в качестве перевозки.

Несмотря на то, что курьер-
ским компаниям пришлось по-
тратить время на адаптацию к 
новым требованиям, они отме-
чают существенный рост спроса 
на свои услуги.

БЕЗ ПОШЛИНы
Калининградской областной 

таможне поправки в закон по-
могают обеспечивать надлежа-
щий контроль за товарами для 
личного пользования, вывози-
мыми из эксклавного региона 
на остальную часть террито-
рии Евразийского экономиче-

Екатерина Михайлова

Управление Роспотребнадзора по 
Калининградской области продолжает 
проведение мероприятий, направлен-
ных на выявление в обороте потен-
циально опасной продукции «Пивная 
продукция - «Мистер Сидр», произве-
денной ООО «АНДИ» (г. Самара, пос. 
Винтай, ул. Гаражная, д. 15), употре-
бление которой стало причиной отрав-
лений граждан в нескольких субъектах 
Российской Федерации. Об этом сооб-
щает пресс-служба ведомства.

- Всего по состоянию на 9 июня 
2023 года по мониторингу наличия 
пищевой продукции «Пивная продук-
ция - «Мистер Сидр» проверено 484 
торговых объекта в Калининградской 
области, которые реализуют слабо-
алкогольные напитки, в том числе на 
розлив. Ни в одном из проверенных 
хозяйствующих субъектов указанной 
продукции не выявлено. 

Сообщается, что информация о за-
регистрированных на территории Кали-
нинградской области случаях отравле-
ний данной продукцией в управление не 
поступала.

Ситуация остается на контроле  ре-

Екатерина Михайлова

Из Калининградской области про-
должают направлять грузы в зону СВО. 
Об очередных отправках рассказал гу-
бернатор Калининградской области Ан-
тон Алиханов в своем телеграм-канале.

- Вместе с Комитетом семей воинов 
Отечества и фондом «Ценность жизни» 
отправили фуру с двадцатью тоннами 
необходимых вещей для наших бойцов. 

Больше половины машины заняли 
медикаменты. Кроме того, отправили  

маскировочные сети, сплетенные жи-
телями Калининградской области, 30 
коробок консервов, рации, тактические 
приборы и другие необходимые вещи, - 
сообщил глава региона и добавил, что 
«впереди отправка военных машин».

Несколькими днями ранее Антон 
Алиханов написал, что передали в зону 
СВО квадрокоптеры, коллиматорные 
прицелы, планшеты, смартфоны, мете-
останции, портативные аккумуляторы, 
петличные микрофоны.

Своих не бросаем!

 �Фура с двадцатью тоннами необходимых вещей направлена в зону спецоперации
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Все для наших 
бойцов в зоне СВо!

Ф
от

о 
Ю

ли
и 

Вл
ас

ов
ой

 / 
Пр

ав
ит

ел
ьс

тв
о 

Ка
ли

ни
нг

ра
дс

ко
й 

об
ла

ст
и

 �Все участники процесса - от почты до таможенной службы - перестроили свою деятельность

ского союза (ЕАЭС). Согласно 
установленным требованиям, 
эти отправления должны со-
ответствовать существующим 
количественным и стоимост-
ным нормам беспошлинного 
ввоза. Например, предельная 
стоимость товаров, отправляе-
мых перевозчиком, ограничена 
суммой в одну тысячу евро, а 
их максимальный вес не может 
превышать 31 килограмм. При 
соблюдении указанных норм от-

правление не облагается тамо-
женной пошлиной и не требует 
документов, подтверждающих 
его статус как товара ЕАЭС.

- При соблюдении этих 
условий товары для личного 
пользования могут вывозиться 
с территории Калининградской 
области без завершения про-
цедуры свободной таможенной 
зоны. Фактически такой поря-
док в отношении вывоза дей-
ствовал и раньше, но поправки 

утвердили его официально и 
это очень важно для обеспече-
ния эффективного таможенного 
контроля, - пояснил начальник 
таможенного поста «Аэропорт 
Калининград» Максим Бори-
сенко.

Отмечается, что ситуация 
с оформлением почтовых от-
правлений из Калининградской 
области в «большую» Россию 
находится на контроле регио-
нального правительства.

 �Люди, пейте чистую воду!
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Эхо трагедии: Сидр – на контроле 
санитарной службы
В результате отравления опасной продукцией в России умер 31 человек

гионального Роспотребнадзора.
По данным Минздрава РФ на 8 

июня, число умерших в результате от-
равления напитком в России состави-
ло 31, всего отравилось 101 человек. 
Больше всего пострадавших в Самар-
ской и Ульяновской областях.

Известно, что по всей стране изъ-
ято более 70 тысяч литров алкогольно-
го напитка «Мистер Сидр».

Уголовное дело о массовом от-
равлении сидром передано в главное 
следственное управление Следствен-
ного комитета. Возбуждено уголовное 
дело по ч. 3 ст. 238 УК (оказание ус-
луг, не отвечающих требованиям без-
опасности, повлекших по неосторожно-
сти смерть двух или более лиц). 

Предприниматель из Самары уже 
заключен под стражу.
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 �В регионе постоянно вводятся новые меры поддержки
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Для абитуриентов-2023 
бюджетных мест больше
Министр образования Калининградской области Светлана Трусенева прокомментировала вопросы  
родителей и учащихся

 �Дождаться результатов по ЕГЭ и вперед - получать профессию! 
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В тему

пора эКзаменоВ  
В разгаре

• Основной период ис-
пытаний для выпускников 
калининградских школ 
начался 24 мая и прод-
лится до 1 июля. В госу-
дарственной итоговой ат-
тестации примут участие 
17 тысяч человек, из них 
5,3 тысячи 11-классников 
и 11,7 тысячи учащихся 
9-х классов.

• Наиболее популяр-
ными предметами у один-
надцатиклассников стали 
обществознание, физика, 
информатика, биология. 
По сравнению с преды-
дущим годом увеличился 
выбор сдающих информа-
тику и литературу. Девя-
тиклассники чаще всего 
выбирают обществозна-
ние, информатику и гео-
графию.

• Для проведения ЕГЭ 
было подготовлено 38 
пунктов, два из которых 
в Калининграде и Зе-
леноградске открылись 
впервые. 95 пунктов орга-
низовано для школьников, 
сдающих ОГЭ. Все пункты 
оснащены всем необходи-
мым оборудованием.

где найти работу подростку летом
Предприятия Калининграда заинтересованы в юных помощниках

Екатерина Михайлова

В регионе будет проиндек-
сирован размер ежемесячной 
денежной выплаты.

Об этом сообщила министр 
социальной политики Анжелика 
Майстер в ходе прямого эфира 
в Центре управления регионом.

Мера социальной поддерж-
ки увеличится на 6 процентов 
с 1 июля. Многодетные семьи 
с доходами ниже прожиточно-
го минимума, ветераны труда, 
репрессированные и впослед-
ствии реабилитированные граж-
дане, труженики тыла, ветераны 
становления Калининградской 
области будут ежемесячно по-
лучать 2089 рублей.

Александр Светлов

В Калининграде муници-
пальные предприятия выразили 
готовность трудоустраивать под-
ростков. Так, устроиться можно 
в «Чистоту».

- Зарплата в муниципаль-
ном предприятии невысокая, 
10-12 тыс. руб., плюс доплата 
Центра занятости. Но и условия 
вполне приемлемые: рядом с 
домом, смена 4 часа, - сооб-

С 1июля проиндексируют 
ежемесячную выплату
Кому ждать  
прибавку?

 �Ухаживать за клумбами - хороший вариант!
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щает пресс-служба городской 
администрации.

Школьникам предлагают ра-
боту по благоустройству и озе-
ленению города.

Предприятие «Водоканал» 
тоже ищут ребят для подработки. 

Зарплата там 14,5 тыс. руб. За 
эти деньги нужно полоть цветы 
на клумбах предприятия, пере-
брать документы в архиве и т.п.

В мэрии рассказали, что 
всего готовы трудоустроить 478 
детей.

Александр Светлов

О НОУ-ХАУ В ШКОЛАХ
В Калининградской области 

в новом учебном году хотят от-
крыть медицинские классы на 
базе седьмых классов. Ребя-
та в них будут делать упор на 
обу чение медицинскому делу. 
Об этом министр образования 
Калининградской области Свет-
лана Трусенева сказала в эфи-
ре Центра развития региона во 
«ВКонтакте».

По ее словам, такие клас-
сы будут функционировать в 
ШИЛИ, школе № 58, лицее 
№ 49, лицее № 35 Калинин-
града, в гимназии «Вектор» Зе-
леноградска, в средней школе 
Зеленоградска и в школе № 3 
Гусева.

- Семь школ набирают седь-
мые и десятые классы, - отме-
тила министр.

О НЕХВАТКЕ КАДРОВ
В Калининградской области 

открыто около 300 вакансий в 
образовательных учреждениях 
города и муниципалитетов. Учи-
телей не хватает.

- Конечно, дефицит есть, - 
признает министр. - Он есть и в 

Как сообщили в пресс-
службе регионального прави-
тельства, соответствующее 
постанволение подписал губер-
натор Антон Алиханов.

Также руководитель минсоц-
политики напомнила, что жите-
лям, получающим ежемесячную 
выплату многодетной семье, 

доступна дополнительная еди-
норазовая мера соцподдеркжи, 
которая введена в этом году.

Цель выплаты - помочь с 
подготовкой детей к началу 
учебного года. Средства в раз-
мере 5000 рублей поступят в 
июле на каждого ребенка в воз-
расте 6-18 лет.

телефоны для справок 
и информации:
• «Чистота»: 93-52-13 (отдел 
кадров), 95-54-07 (приемная);
• «Водоканал»: 555-151, доб. 
662, 509.
• «молодежный центр»:  
66-30-51, 8-981-456-01-17.

Калининграде, и в других муни-
ципальных образованиях. При-
близительно проблемы одни и 
те же. Нам сегодня нужны пред-
метники, в первую очередь по 
самым основным предметам, 
которые имеют самую большую 
нагрузку и объем часов в учеб-
ном плане: учителя русского 
языка, математики, физики, ин-
форматики и других предметов.

По словам Светланы Тру-
сеневой, в регионе в системе 
образования сегодня не хватает 
150-160 учителей.

- Есть и учителя, которые хо-
тели бы уйти. Мы их умоляем, 
просим и очень благодарны за 
то, что они остаются работать. 
Это тоже порядка такой же циф-
ры. Так, около 300 вакансий 
сегодня открыты в образова-
тельных организациях региона, 
- сказала министр.

В ВУЗ ЗА СЧЕТ 
ГОСУДАРСТВА

В Калининградской области 
учебные заведения в этом году 
предоставят более 4 тысяч бюд-
жетных мест. Это существенно 
больше, чем в прошлом году. 

- Количество контрольных 
цифр приема в учреждениях 

среднего и высшего образова-
ния в этом году на территории 
региона увеличилось. В про-
шлом году за счет бюджета 

было выделено 2313 мест для 
высшего образования. В этом - 
4044 бюджетных места, - сооб-
щила Светлана Трусенева.

Она отметила, что при этом 
число выпускников по сравне-
нию с прошлым периодом в ре-
гионе не выросло.
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рабОта

 �требуются

Автосервису требуются специ-
алисты: кузовщик, автомаляр. На 
Гагарина. 8-911-497-86-64.
охрАнники. 8-909-792-73-54.
ПодрАботкА. Офис. 8-981-791-30-55.
в ук требуется рабочий (техник) 
по эксплуатации зданий, возможно 
пенсионер. 8-952-112-74-54.

бЫтОвЫе услуГи

 �ремОнт теле- и 
видеОтехники

телеремонт. 76-38-49.

телеремонт. настройки. 
8-962-264-54-73.

 �ремОнт хОлОдильникОв, 
кОндициОнерОв

 �ремОнт стиральнЫх и 
пОсудОмОечнЫх машин

 «рембыттехникА». ремонт сти-
ральных машин на дому. Гаран-
тия. 39-19-49, 8-921-710-01-43.

стрОительнЫе                       
услуГи

 �крОвельнЫе и фасаднЫе 
рабОтЫ

утеПление фасадов, кровельные 
работы. 8-911-074-64-24.

 �ЭлектрОмОнтажнЫе 
рабОтЫ

Электрик. Круглосуточно. 8-921-
611-74-40.
Электрик. Круглосуточно. 8-963-
738-10-96.

 �пОлЫ, пОтОлки, стенЫ

ШПАклевкА, обои. 77-85-45.

 �ваннЫе кОмнатЫ

вАнные комнаты «под 
ключ». Плиточник + сан-
техник. 38-59-97.

 �кОмплекснЫй ремОнт

ремонт, обои, плитка. 8-909-
780-79-77.

ремонт квартир по вашему вкусу. 
Натяжные потолки. Договор. Гаран-
тии. Скидка на материалы до 8%. 77-
45-70,77-10-75.

 �дОмашний мастер

домАШний мастер. 8-911-453-07-46.
домАШний мастер. 77-85-45.

домАШний мастер. делаю все. 
8-950-671-48-89.

 �сантехника, вОдОпрОвОд, 
каналиЗация

сАнтехник. 24 часа. 8-963-738-10-96. 

АвАрийный сантехник;  
котлы, колонки, отопле-
ние, плиты, дымоходы, 
электрика. 75-71-04. 

оПытный сантехник. Разное. 93-
07-84, 8-900-566-33-26.
сАнтехник. 24 часа. 8-921-611-74-40.

недвижимОсть

 �куплю

прОдам

уГолЬ. дрова. 8-950-674-18-09.

куплю

телевизор неисправный. 76-
38-49.

куПлю картины худож-
ников, периода ссср. 
8-911-457-71-16, 8-981-
454-63-45.

живОй  уГОлОк

 �Отдам

отдАю племенную кошку в со-
владение на взаимовыгодных ус-
ловиях. Питомник русских голу-
бых кошек.  все условия по те-
лефону 8-911-454-25-81.  

котик, 3 года, ласковый, хо-
дит в лоток, кастрирован. ири-
на. 8-911-469-23-20.

 �прОдам

две девочки из единственно-
го, зарегистрированного в ка-
лининградской области питом-
ника русских голубых кошек мо-
гут скрасить вашу жизнь. ласко-
вые, умные. не обжоры, не тре-
буют дополнительного ухода, 
чистоплотные. кушают сухой 
и влажный корм. Прекрасно пе-
реносят одиночество, поэтому 
подойдут семье, бизнес-семье 
или одинокому человеку. +7-
911-45-42-581.  реклАмА

барахОлка

 �прОдам

свитерА от 44-го разме-
ра, 900 руб. 8-921-006-15-13.

раЗнОе

ПомоГу одинокому по-
жилому человеку. 8-908-
290-43-07.

Александр Светлов

В леса Калининградской об-
ласти с территории Литвы стали 
заходить медведи. Речь идет о 
молодых самцах.

- Это идет с 90-х годов. Он 
заходил через литовскую гра-
ницу. Медведь был на наших 
охотничьих угодьях. Но, видимо, 
опять ушел туда же, - рассказал 
в интервью РИА «Балтик Плюс» 
председатель областного обще-
ства охотников и рыболовов 
Олег Белкин.

По словам Белкина, по-
следний известный случай по-
явления медведя на калинин-
градской земле произошел два 
года назад. Тогда следы лап об-
наружили в Краснознаменском 
районе.

- Сейчас строят на границах 
заборы и стены. Но для медве-
дя это не препятствие. Судя по 
кадрам с белорусско-литовской 
границы, медведи их перелазят 
влет. И ничем их не остановить, 
- заявил эксперт.

 �Для косолапых границ не существует
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на востоке области 
замечен медведь
Косолапый зашел со стороны Литвы

«рембыттехникА». ремонт хо-
лодильников на дому. Гарантия. 
39-19-49, 8-921-710-01-43.

уПлотнителЬнАя магнитная 
резина  к любым  холодильникам. 
75-85-79.  

ремонт холодильников. 
Частный мастер. 8-911-
073-16-70.    

комнАту. долю в кварти-
ре. 37-35-52.

квАртиру. Срочно. 37-35-52.

нежилОй фОнд

 �куплю

земелЬный участок, да-
чу. 37-35-52.

аренда

 �сниму

квАртиру. 8-963-738-82-01.

автОуслуГи

 �ГруЗОперевОЗки

АвтоГрузоПеревозки 1,5 т, го-
род, область. 8-952-117-91-15.

деШевые грузоперевоз-
ки, город, область, грузчи-
ки.  8-911-452-96-35.
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В тот рейс уходили 
почти как на фронт
К 75-летию легендарной Северо-Атлантической сельдяной экспедиции

 �Парусно-моторная шхуна «Смена» тоже участвовала в первой 
сельдяной экспедиции

 �Калининградские рыбаки пополняют запасы пресной воды из «озера» на подтаявшей  
макушке айсберга
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Владислав Ржевский

Кто-то, наверное, удивится: 
а почему вы только сейчас эту 
историю вспомнили? Юбилей-то 
еще в апреле был! На Дне селед-
ки 75-летие отмечали, потому и 
праздник этот всегда в апреле. 
С чем солидарны и официаль-
ные пресс-релизы. Вот, в част-
ности, что в них было минувшей 
весной: «День селедки связан с 
первой сельдяной экспедицией, 
ушедшей из нашего порта к бе-
регам Исландии в апреле 1948-
го».

Честь и хвала Музею Миро-
вого океана, который в 2006 
году учредил новый праздник. И 
что там каждый раз обязательно 
отдается дань памяти Северо-Ат-
лантической сельдяной экспеди-
ции, с которой по большому сче-
ту и начался областной рыбпром.

Но День селедки, рожденный 
в апреле 2006-го и в этом ме-
сяце традиционно отмечаемый, 
судя по всему, породил и путани-
цу. Как видим, многие (или даже 
большинство?) уверены, что 
первая сельдяная экспедиция, 
как и профильный праздник, - 
тоже апрельская. Хотя на самом 
деле историческая промысловая 
акция стартовала не в апреле, а 
в июне 1948-го.

Очевидно, этот казус мож-
но объяснить еще и тем, что об 
экспедиции, несмотря на всю 
ее легендарность, сохранилось 
мало документов и свидетельств 
очевидцев. Потому хочется реко-
мендовать изданную в 2009 году 
книгу «Рыбная промышленность 
Калининградской области». Под-
готовил ее авторский коллектив 
во главе с почетным работником 
рыбного хозяйства РФ, почет-
ным гражданином Калинингра-
да Владимиром Цурановым. И 

именно в этой книге - наиболее 
полная и точная информация о 
первой сельдяной экспедиции.

ДАЕШь СЕЛЕДКУ  
В ЗАКРОМА РОДИНы!

Эта экспедиция должна была 
состояться годом ранее - еще в 
1947-м. Однако в стране, толь-
ко что пережившей войну, орга-
низовать такой морской поход 
оказалось тяжелее, чем думали. 
Долго, с бору по сосенке, со-
бирали более-менее подходя-
щие суда. Параллельно с этим 
по всему СССР искали тех, кто 
имел хоть какой-то промысло-
вый опыт.

А вообще подготовка к выходу 
на просторы Атлантики началась 
еще в 1945 году, когда в Кёниг-
сберге был создан Балтийский 
государственный рыбопромыш-
ленный трест. И очень повезло, 
что «Балтгосрыбтрест» возгла-
вил такой человек, как Михаил 
Коротенко. В успехе экспедиции 
немалая его личная заслуга. Он 
к тому времени прошел путь от 
простого рыбака до начальника 
треста. Но руководящая работа 

его, в отличие от многих других, 
не испортила. По словам знав-
ших Михаила Сергеевича, этот 
профессионал был еще и на ред-
кость хорошим человеком.

Надо сказать, что отлично 
проявившего себя Коротенко уже 
в 1950 году перебросили на дру-
гой конец страны - улучшать ра-
боту в Дальневосточном бассей-
не. А у нас его сменил Анатолий 
Сидоренко, начальник первой 
сельдяной экспедиции. Отметим 
также, что среди ее участников 
было немало бывших фронто-
виков. И фронтовая закалка 
помогала выдержать трудности 
первого выхода калининградских 
рыбаков за пределы «своих» 
вод: из Балтики - на простор 
океанской волны. И тот первый 
рыбацкий блин вышел отнюдь не 
комом. А в скудные послевоен-
ные закрома Родины полились 
первые центнеры любимой наро-
дом простой, но вкусной и пита-
тельной рыбы - селедки.

У КАПИТАНШИ  
НЕ ЗАБАЛУЕШь

Нельзя не упомянуть и Люд-
милу Бобкову. Да, среди участ-
ников той рискованной суровой 
экспедиции были и женщины. И 
какие!

Она с детства мечтала стать 
моряком. И хоть слабый пол 
на флот не брали, добившись 
личного разрешения наркома 
морского транспорта, Люда по-
ступила в мореходку. В войну 
была матросом на танкере, сиг-
нальщиком, наводчиком пушки, 
рулевым, сестрой милосердия. 
Первый муж, летчик Виктор 
Бобков, в 1944 году погиб. И 

20-летняя вдова осталась одна с 
маленьким сыном.

Вторым ее мужем стал Вик-
тор Калинович. К тому времени 
оба были капитанами дальнего 
плавания. И вместе отправились 
на восстановление порта в быв-
шем Кёнигсберге. Бобкова ста-
ла инженером по эксплуатации 
флота. При этом она перегоняла 
по репарации корабли из Герма-
нии в Калининград, преподавала 
и вела практику на парусно-мо-
торной шхуне, готовя будущих 
судоводителей.

А 75 лет назад Бобкова ко-
мандовала одним из судов, на 
которых наши рыбаки прорубали 
окно в Атлантику. Кстати, узнав 
о ее назначении, многие высту-
пили против - ибо были в курсе, 
что капитанша не терпит пьянки 
и разгильдяйство.

- Кому не нравится, пишите 
заявление на списание, наберу 
других, - отрезала она.

И пришлось угомониться 
даже самым буйным.

ЛОВИТь НЕВЗИРАЯ  
И ВОПРЕКИ

Провожать экспедицию к ис-
ландским берегам приехал сам 
Александр Ишков - один из из-
вестнейших людей отечествен-
ного рыбпрома. В ту пору он 
возглавлял Министерство рыб-
ной промышленности западных 
районов СССР. Министр лично 
приехал в Калининград, чтобы 
проводить рыбаков? Пожалуй, 
уже по одному этому факту мож-
но судить о том, какое значение 
придавалось первой сельдяной.

19 июня 1948-го курс на Ис-
ландию из Калининграда взял 

караван из шести судов. Пер-
вой шла плавбаза «Тунгус». За 
флагманом выстроились логгер 
(средний рыболовный траулер) 
«Вымпел» и парусно-моторные 
шхуны «Лангуст», «Сатурн», 
«Смена», «Юпитер». Затем, 22 
июня, вдогонку отправились 
пароход «Онега» и шхуна «Пла-
нета». Кроме того, в состав экс-
педиции были включены четыре 
логгера, прибывшие в район про-
мысла из Мурманска.

Напутствуя в порту калинин-
градских рыбаков, министр Иш-
ков сказал: «Ваш рейс разведы-
вательный, экспериментальный. 
Он будет во всех отношениях 
трудным». Так вот «трудным» - 
это не то слово. Ловить сельдь 
учились в буквальном смысле 
на ходу и «методом тыка». Имея 
лишь самое примитивное обо-
рудование, всю работу делали 
вручную. Суровыми, мягко го-
воря, были и бытовые условия. 
А под занавес на своих утлых 
суденышках им пришлось еще и 
выдержать жесточайший шторм.

Немудрено, что многие, вер-
нувшись, зареклись выходить в 

 �Капитаны-участники первой сельдяной экспедиции. Справа от 
Людмилы Бобковой - ее муж Виктор Калинович  �Проводы очередной экспедиции в Атлантику. 1949 год

море… Но зато остальные уже 
на всю оставшуюся жизнь свя-
зали себя с профессией моряка.

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ
За три месяца экспедиции 

удалось добыть 9116 центнеров 
сельди. Скромно, однако на тот 
момент - неплохой результат. Да 
и главным все же было то, что 
наши рыбаки наконец в Атлан-
тику вышли. Уже в следующем 
году состоялась вторая экспеди-
ция. В том же 1949-м было соз-
дано и Управление экспедицион-
ного лова - легендарный УЭЛ. И 
янтарный край все чаще стали 
называть рыбацким.

Тридцать лет спустя, 8 июля 
1978-го, в Калининграде от-
крыли памятный знак рыбакам 
- пионерам океанического лова. 
Ныне там уже целый мемориал. 
А рядом с ним на вечную стоян-
ку встал СРТ-129 - один из тех 
самых, первых. И, глядя на этот 
траулер, ставший музеем на 
плаву, невольно думаешь: как 
только на таких посудинах наши 
земляки когда-то решались бо-
роздить океаны?
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